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Municipio de Valdivia 
fue el 11 en el país con 
mayores montos por 
licencias médicas 
CONTRALORÍA ENTREGÓ INFORME 2024. Municipalidad enfatizó 
en que pagos son autorizados por los organismos pertinentes. 

AMunicipalidad de Valdi- 
L* se ubicó en el 119 lu- 

[gar del ranking de mayo- 
res montos registrados por li- 
cencias médicas en 2024, con 
$5.024 millones, asílo dio a co- 

nocer la Contraloría General 

dela República en el Consoli- 

dado de Información Circulari- 

zada (CIC)N12 de 2025, 
En este informe, el órgano 

contralor analiza los montos re- 

gistrados porlicenciasmédicasen 
elsector municipal, en basea los 
datos del Sistema de Contabili- 

dad General dela Nación (SICO- 

GEN). Anivel nacional, muestra 

un incremento en estos montos. 

de321 porcientoencasiunadéca- 
da, lo quesignifica que de $92.51 
millones en 2015 aumentarona 

$387.981 millones en 2024. 
En este análisis se presenta 

además el porcentaje que los 
valores registrados por licen- 
cias médicas representan res- 

66 
Noes facultad delos 
municipios fiscalizar 
las licencias. Lo que sí 
nos corresponde es 
recuperar el dinero 
cuando éstas sean re- 
chazadas y en eso es- 
tamos trabajando de 
manera sostenida. ... 

Municipalidad de Valdivia. 

pecto del total del gasto en 
personal, el cual en Valdivia 
se cifra en 5,7 por ciento. 

MUNICIPIO 
Frente a estos datos, desde la 
Municipalidad precisaron que 
en Chile las licencias médicas 

son otorgadas por profesiona- 
les dela salud y que los organis- 

'mos que autorizan sus pagos 
son la Comisión de Medicina 

Preventiva e Invalidez (Com- 

pin) olas Isapres, dependiendo 
deltipo de salud delafiliado, es- 
tando obligadas por ley las ins- 
tituciones públicas arealizar el 
pago de las remuneraciones 
aun cuando el funcionario esté 
conlicencia, lo que a su vez es 
reembolsado por Fonasa o las 
Isapres, según sea el caso. 

Enlamismalinea, subraya- 
ron que “no es facultad de los 
municipios fiscalizar las licen- 
cias. Lo que sí nos correspon- 
de es recuperar el dinero 
cuando éstassean rechazadas 
y en eso estamos trabajando 
de manerasostenida”. 

“Como último punto, cre- 
emos relevante que las entida- 
des fiscalizadoras sean fortale- 
cidas para que situaciones irre- 
gulares que han sido evidencia- 
dasen el último tiempo sean in- 

  

Pequeña agricultura regional 
celebra bonificaciones de riego 
por cerca de $600 millones 
ENCUENTRO. También se realizó la entrega de títulos de 
derechos de aprovechamiento de aguas. 

n la comuna de Paillaco, 
E: gobernador regional 

¡de Los Ríos, Luis Cuver- 
tino Gómez, junto al Consejo 
Regional; elseremi de Agricul- 
tura, Jorge Sánchez Slater; y el 
coordinador zonal dela Comi- 
sión Nacional de Riego (CNR), 

Maximiliano Cifuentes Ortiz, 
encabezaron una entrega de 
bonificaciones de riego por 
cerca de $600 millones parael 
desarrollo de 30 proyectos 
quebeneficiarán agricultores 
y agricultoras de las distintas 
comunas de la región. 

A estas anheladas bonifica- 
ciones, que son parte del tra- 
bajo conjunto entre el Gore 
Los Ríos y la CNR del Ministe- 
rio de Agricultura, se sumó la 

entrega de títulos de derechos 
de aprovechamiento de 
aguas, certificados que son 
fundamentales para poder 
postular a herramientas de fo- 
mento del Estado como la 
Nueva Ley de Riego. 

“Este es un programa muy 
importante para nosotros. Co- 
mo Gobierno Regional, esta- 
mosapoyando fuertemente a 
la agricultura familiar cam- 
pesina, estamos colocando 
muchos recursos en distintos 
instrumentos y con distintas 
instituciones del Ministerio 
de Agricultura”, destacó 
Luis Cuvertino, quien resal- 
tó la relevancia de tener y 
ponerlos incentivos necesa- 
rios para que los jóvenes se 

66 
Como Gobierno Re- 
gional, estamos apo- 
yando fuertemente a 
la agricultura familiar 
campesina, estamos 
colocando muchos 
recursos en distintos 

  

LuisCuvertino 

Gobernador regional 

queden enelcampo. 
Mientras que el coordina- 

dor Zonal de la CNR, se refirió 
alalabor que está desarrollan- 

ARCO, 

  

LA MUNICIPALIDAD DE VALDIVIA RECALCÓ QUE NO ES SU FACULTAD FISCALIZAR LAS LICENCIAS. 

321 
por ciento aumentó a ni- 
vel nacional el monto regis- 

trado por licencias médicas 
enel sector municipal. 

vestigadas y sancionadas, evitan- 
do perjuicios parael Estado y to- 
dala ciudadanía”, complemen- 
taron desde la casa edilicia. 

ANÁLISIS 
De acuerdo con el informe de 
la Contraloría General dela Re- 
pública, la Municipalidad de 
Talca lidera el ranking de ma- 
yores montos registrados por 

LA ENTREGA DE BONIFICACIONES POR RIEGO SE DESARROLLÓ EN PAILLACO. 

  

Riego para llegar a los distin- 
tos rincones de la región, 
con más bonificaciones y ca- 
pacitaciones. “Estamos tra- 
bajando con el Gobierno Re- 
gional, en conversaciones, 
para ojalá extender este con- 
venio de manera que poda- 
mos seguir apoyando a la pe- 
queña agricultura”, adelan- 

5,7 
por ciento representa el 
monto registrado de licen- 

cias en 2024 en el municipio 
sobre el gasto en personal. 

licencias médicas, con $10.453 
millones. Luego, están Los Án- 
geles, con $8.961 millones y 
Santiago, con $8.795 millones. 

Respecto de áreas de ges- 
tión, el análisis del organismo 
da cuenta que la relación de 
montos registrados por licen- 
cias médicas y gastos en perso- 
nal corresponde a7,7 por cien- 
toeneducación; 6,9 por ciento 

   

16 Maximiliano Cifuentes. 
Entanto, parael seremi de 

Agricultura, Jorge Sánchez, “es 
importante este hito. Hoy día, 
el cambio climático nos ha he- 

cho ver dos focos, que son la 
fertilidad de los suelos y el 
riego en la agricultura. En es- 
tos dos ejes que estamos tra- 
bajando, ha sido clave el apo 
yo del Gobierno Regional”. 

$5.024 
lones fue el monto re- 

gistrado por licencias médi- 

cas en el municipio de Valdi- 
via en 2024. 

  

ensalud;2,8 por ciento en ges- 
tión municipal; y 2 por ciento 
en cementerios. 

En tanto, los incrementos 

de los montos registrados por 
licencias médicas desde 20154 
2024 alcanzan el 473,2 por 

ciento en salud, 411 por ciento 
en gestión municipal, 242,2 por 
ciento en educación y 518,3 por 
ciento en cementerios. os 

   

COMUNICACIONES SEREMI DE AGRICULTURA 

  

En la ceremonia, Denisse 
Flores, una de las pequeñas 
agricultoras beneficiadas, re- 
saltó el apoyo que les permiti- 
rátener un mejor futuro. “Que 
sea algo que podamos valorar 
y sacar provecho, por nuestras 
familias y quienes han creído 
ennosotros”, concluyó la pro- 
ductora del sector Folleco, de 
lacomuna de La Unión. (3

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

28/06/2025
    $301.375
    $696.000
    $696.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      14.400
       4.800
       4.800
       43,3%

Sección:
Frecuencia:

LOCAL
DIARIO

Pág: 9


